
 

 

 VERBALE N. 209 della seduta del 3 novembre 2020                Approvato in data 30/11/2020 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: n. 130 del 30/10/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
10.00 11.30     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 10.00 11.30     

Caputo               Valentina Presente 10.00 11.30     

Chinnici             Valentina 

 

presente 10.00 11.30     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.02 11.30     

 

L’anno duemilaventi, il giorno tre del mese di novembre, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 10.00, in secondo appello  il Presidente Francesco Bertolino assistito dalla Segretaria  Marilena 

Manduci, predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri: Francesco Bertolino, Valentina 

Caputo, Valentina Chinnici,   Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 

Alle ore 10,02 entra in collegamento la Cons. lo Monaco 
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Il Presidente dà inizio ai lavori con la comunicazione da parte della cons.ra Chinnici, la quale 

preannuncia che a breve la Commissione riceverà una richiesta da parte di alcune associazioni tra 

le quali il MIR, per proporre il cambio di intitolazione della piazza “ 4 novembre”, in  piazza 

Regina Pacis. Il motivo di questa richiesta, puntualizza la consigliera,  è legato all’aspetto 

simbolico della pace, piuttosto che quella in atto che va a commemorare un giorno che non si 

festeggia più da tantissimi anni. Tale iniziativa, sottolinea la consigliera, trova la piena 

condivisione del parroco di Regina Pacis. 

Interviene la Cons.ra lo Monaco, per fare un inciso su quanto attiene la Toponomastica. Ritiene 

che sia opportuno, capire, a prescidere dalle decisioni arbitrarie del Sindaco, che non condivide,  

capire audendo direttamente la commissione toponomastica nominata, il disegno toponomastico 

della città. La Consigliera dopo essersi soffermata ad argomentare il tema,  chiama la 

Commissione, competente in materia, ad essere parte attiva affinchè venga programmato un 

incontro specifico con le figure nominate componenti la commissione alla toponomastica. Nel 

corso del suo intervento, la consigliera fa riferimento al regolamento alla Toponomastica, che a 

suo parere necessita essere rivisitato. 

Prosegue un approfondimento sulla materia, dove emergono pareri contrastanti su chi è 

opportuno incontrare per un maggiore approfondimento e chiarimento al riguardo. 

Concluso il dibattito sul tema toponomastico, il Presidente invita la segretaria a procedere alla 

lettura del verbale n.202 del 23 ottobre, che posto in votazione viene approvato all’unanimità, si 

passa alla lettura del verbale n. 208 del 2 novembre, che posto in votazione, viene approvato 

all’unanimità. 

 Fatto ciò, il Presidente,  per un maggiore approfondimento e  studio, invita a fare la condivisione 

sul video, , della prososta di delibera :  

“RATIFICA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 236 DEL 29/09/2020 AVENTE AD 

OGGETTO: “ VARIAZIONE DI BILANCIO EX ART. 1, COMMA 17 DELLA L.R. N. 9 DEL 

12/05/2020” - AREG N.° 1020851/2020. 

Il Presidente, dopo una lunga analisi al riguardo, pone in votazione la proposta, che viene approvata 

favorevolmente all’unanimità. 

La Commissione prosegue i lavori facendo il punto degli argomenti che erano stati lasciati in sospeso, uno 

tra i quali quelli dei Cantieri Culturali, da affrontare non appena la Commissione incontrerà l’Ass.re alla 

cultura, Mario Zito. A tal proposito la cons. Chinnici rappreseta la questione legata all’Istituto Gramsci, 

che ha fruito di uno spazio all’interno dei cantieri e che ha una vertenza in corso con l’Amm.ne Comunale. 



La consigliera chiede che la Commissione si occupi di tale situazione e spiega le cause di questo 

procedimento. 

La Commissione discute sulla questione, dove il Cons. Mattaliano dopo aver argomentato al riguardo, 

precisa che è opportuno per maggiori chiarimenti sul contenzioso, incontrare prima l’amm.ne e poi il prof. 

Nicosia del suddetto Istituto. Il Consigliere aggiunge che, sarebbe stato opportuno, secondo il suo punto di 

vista, affrontare il problema  prima di giungere al  procedimento. 

Altro punto che la cons. Lo Monaco mette a fuoco, sono gli affidamenti che vengono fatti riguardo gli 

spazi all’interno dei Cantieri Culturali.  

Il Presidente a tal proposito ricorda che era stato deciso in occasione di un incontro con l’ass.re Zito, che si 

sarebbe concordato una seduta specifica per discutere in maniera approfondita il tema attinente i Cantieri 

Culturali.  

Il Cons. Mattaliano ricorda che altro tema da affrontare con l’Ass.re è il Regolamento sulla promozione 

delle attività culturali, quindi calendarizzare delle giornate per iniziare un lavoro al riguardo, in maniera da 

poterlo vedere approvato prima che questa consiliatura abbia termine.  

Altro tema che si intende affrontare attiene la questione dell’Impianto del Velodromo da discutere con 

l’Ass.re allo sport. Petralia. 

Conclusi gli interventi,  il  Presidente rinvia l'approvazione   del presente verbale alla prossima 

seduta utile. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

Il Presidente  alle ore 11.30 dichiara chiusa la seduta.  

 

ORARIO FINE SEDUTA 11.30 

 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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